



Section locale **FO-DGFIP 62**

DDFiP du Pas-de-Calais

5 rue du Docteur Brassart – 62000 ARRAS

☎ 06 04 40 51 41

✉ fo.ddfip62@dgfip.finances.gouv.fr

🌐 site web : www.fo-dgfip-sd.fr/062/

« Oser ensemble pour ne pas se résigner seul. » Léon Jouhaux

Déclaration Liminaire du CSAL 16/03/2023

Monsieur le Président,

Cette instance se tient dans un **contexte national particulièrement tendu autour du projet de réforme des retraites.**

Les élus **FO-DGFIP 62** s'associent pleinement à ce mouvement qui a toute sa légitimité dans le sens où elle tente d'empêcher une réforme injuste infligée de manière unilatérale à tous les citoyens, et qui s'est construite – une fois de plus – sans réel dialogue social. Ils appellent l'ensemble des agents à rejoindre le mouvement lors des prochaines dates d'action.

Concernant ce CSAL, nous commencerons en déplorant que cette instance doive, une fois de plus, se tenir sans règlement intérieur.

Nous allons évoquer ici un sujet brûlant de ce CSAL, à savoir le « **SIP de demain** ».

Cette réflexion, issue du Contrat d'Objectifs et de Moyens, prévoit une forte évolution du positionnement des « agents historiquement chargés de collecter l'impôt ».

Les élus **FO-DGFIP 62** s'interrogent : est-il pertinent de parler encore de Service des **Impôts** des Particuliers, quand les agents devront renseigner les usagers sur tout (et rien ?) : SPL, chèques « sociaux »... ?

Dans ce projet, on nous annonce la polyvalence comme une grande nouveauté, mais c'est oublier les Interlocuteurs Fiscaux Uniques ou Guichets Fiscaux Unifiés qui étaient à la mode il y a quelques années...

Et cette polyvalence souhaitée de tous les agents des SIP, est-elle vraiment compatible avec la reconnaissance de l'accueil comme un métier à part entière et spécifique de notre administration, comme cela avait été promis ?

Par ailleurs, dans un contexte économique tendu, où les incivilités ne font que se multiplier, est-il vraiment pertinent de destabiliser un peu plus les usagers en leur supprimant des possibilités d'accueil de proximité (diminution des horaires d'ouverture au

public) et de qualité (EFS, réorientation vers d'autres services, disparition de missions au sein des sites...) ?

Les discours changent tout le temps. Les agents ne comprennent plus les orientations de la DGFIP, qui semblent surtout guidée par la réduction des coûts plutôt que la mise en œuvre d'un service public qualitatif. Ils n'adhèrent plus aux choix de leur ministère, malgré les grandes campagnes de communication déployées.

Et ils s'inquiètent pour leur avenir...

Comme dans la Mode, notre Direction Générale tente de nous ressortir de vieux modèles, et nous présente des costumes mal taillés et à bas coût comme des pièces artistiques de Haute-Couture. Elle déstructure tout, ne s'imposant aucune limite tant que le résultat est là : la réduction des coûts. Seule la fin compte, qu'importe les moyens employés et les dommages collatéraux associés.

Comme pour la création des SGC et le NRP, les élus **FO-DGFIP 62** dénoncent ce nouveau projet élaboré pour les SIP, destructeur pour le service public. Projet qui s'annonce, comme toujours désormais, sans **réelle** consultation des agents de terrain et de leurs représentants.

Les élus **FO-DGFIP 62** ont, une fois de plus, le sentiment que les jeux sont faits et que la concertation annoncée ne sera qu'une façade.

Ils s'interrogent également sur la prochaine cible de ce vent de tempête !

Les élus FO-DGFIP 62 :

Titulaires : Justine KORKUT, Michaël MILLOT, Coralie VINCENT, Christine LEFRANC-COLLIER

Suppléants : Gautier LEDOUX, Valérie CADET, Jacques REGNIER, Sandrine BONET

A tous les niveaux, FO continuera de se battre avec vous au quotidien pour l'amélioration des conditions de travail !

**C'EST
POUR VOUS
QU'ON SE BAT !**